



Síntesis de medios

26 de julio de 2023

Primeras Planas

Compran sin licitar en el Sector Salud
Al día, un niño es abusado sexualmente en la escuela
GIEI concluye su pesquisa sobre los 43
GIEI embarra a Cisen. Marina y Sedena en la trama de Ayotzinapa
Cayeron casi 10% homicidios en el País, reporta Inegi
Caso Iguala: GIEI acusa obstáculos y se va; se llegará a la verdad: AMLO
GIEI deja Ayotzinapa sin resolver
Alerta
Clase de maestría

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Roban joyas en plaza comercial de GAM

Un nuevo robo a una joyería se registró la tarde del martes en la plaza comercial Parque Tepeyac, en la alcaldía Gustavo A. Madero, a donde arribaron dos delincuentes que se hicieron pasar por clientes para cometer el hurto. La SSC informó que ambos sujetos robaron cinco piezas de joyería en la plaza comercial. En conferencia de prensa, el jefe de la policía capitalina, **Omar García Harfuch**, recordó que hay plazas comerciales conectadas al C5, pero no precisó si se han sumado más. [El Universal](#) / [La Razón](#) / sin mención [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [La Jornada](#) / [Ovaciones](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [Contra Réplica](#) / [Reporte Índigo](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#) / [24 Horas](#) / [Récord](#)

Caen con drogas

Policías detuvieron a dos sujetos que viajaban en una camioneta en la cual transportaban nueve kilos de cocaína y ocho bolsas con droga a granel en un compartimiento oculto, indicó el secretario de Seguridad, **Omar García Harfuch**. Detalló que dicha acción es resultado de la investigación por el decomiso de 200 kilos de cocaína que efectuaron el sábado. [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [La Jornada](#) / [Diario Imagen](#) sin mención: [La Prensa](#)

Otro cuerpo en Cuernavaca reclama reclamo contra alcalde por inseguridad

El diputado del PAN, Héctor Téllez señala que la alcaldía Xochimilco a cargo de José Carlos Acosta “es un foco rojo”, por la incidencia delictiva; deportistas acusan relajación de la vigilancia. La elevada incidencia delictiva que caracteriza a Xochimilco quedó en evidencia, cuando el secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, informó que durante un cateo realizado el pasado sábado en un inmueble de la demarcación, se decomisaron 200 kg de cocaína. [La Razón](#) sin mención: Columna Rozones [La Razón](#)

Se arman, atacan a Harfuch...y la fiscalía suaviza castigo

Los 12 sicarios que emboscaron e intentaron matar a **Omar García Harfuch**, secretario de Seguridad de la CDMX, llevaban 16 pistolas, fusiles y hasta una Barret antiblindaje .50; pero ahora la FGR les ofreció reducir su castigo si se declaran culpables de portación de armas. [Reforma](#) / [Metro](#)

Feminicidios se redujeron 26%

Autoridades destacan que la Línea SOS *765 ha detectado más de tres mil casos en los que había alto riesgo de agresión y que se detuvo a 3 mil 592 personas. Como parte de los esfuerzos para proteger a las mujeres y niñas de la ciudad, la Secretaría de Seguridad Ciudadana ha atendido mil 133 quejas en la Unidad Especializada de Género de diciembre de 2019 a la fecha. “De ellos, 418 policías fueron sancionados, de los cuales 156 fueron o destituidos”, manifestó la **Subsecretaria de Desarrollo Institucional** de la SSC, **Marcela Figueroa**, durante el informe que estuvo presidido por el jefe de Gobierno, Martí Batres. [Excélsior](#) / [La Jornada](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [Reforma](#) / [El Heraldo de México](#)



Síntesis de medios

26 de julio de 2023

Aplauden trabajo policial

En una ceremonia dentro del Martes de Café, Juan “El Elegante Martínez”, recibió el reconocimiento por la victoria por nocaut, sobre su compatriota Luis Castro en junio pasado. Cabe mencionar que el pugilista, combina su gusto por el boxeo con su actividad de **patrullero de la Policía Auxiliar**. [El Herald de México](#)

Piden proteger a mujeres en transporte urbano

La Comisión de Igualdad de Género del Congreso de la Ciudad aprobó cinco iniciativas para reformar y adicionar diversas disposiciones de la Ley de Acceso de las Mujeres a Una Vida Libre de Violencia de la CDMX. Con ello se plantea establecer “la obligación de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** de crear protocolos en caso de violencia en contra de las mujeres en el transporte público”. [Ovaciones](#) / [24 Horas](#) / Columna Línea 13 [Contra Réplica](#)

Bloquearon triquis Juárez y Eje Central

Con mantas y cartulinas, un grupo de indígenas triquis realizó un bloqueo sobre la Avenida Juárez, en el Centro Histórico, y posteriormente se pasaron al Eje Central, lo que provocó caos vial y que los automovilistas tuvieran que tomar rutas alternas para evitar el embotellamiento, de acuerdo con el **Centro de Orientación Vial** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [Basta](#)

Balean a joven para asaltarlo en Tepito

Un joven resultó herido tras un intento de asalto en el Mercado de Tennis de Tepito, ubicado en el cruce de las calles Toltecas y Rivero, en la colonia Morelos. Elementos de la zona Centro de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** montaron un operativo y detuvieron al responsable. [Basta](#)

Detienen a presunto vendedroga

Un presunto narcomendista identificado como “El Memona”, fue detenido por policías de inteligencia de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, tras participar en un asalto en la esquina del Eje Central Lázaro Cárdenas y Fran Servando Teresa de Mier. El imputado, fue aprehendido en la calle República de Nicaragua, en la colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc, en posesión de varias dosis de droga. [La Prensa](#)

Asesinó a uno frente a su hijo en taquería

Agentes de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a un hombre quien presuntamente asesinó a balazos a un hombre frente a la mirada de su hijo, en una taquería de la alcaldía Coyoacán. El sujeto fue detenido en un deportivo. [Basta](#)

Presumen baja delictiva de 38% en ÁO

La alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, entregó reconocimientos y la medalla al Mérito Policial a elementos de **Blindar ÁO**. Indicó que la disminución de la incidencia delictiva en la demarcación, se debe a la entrega y disciplina de las y los policías que arriesgan su vida para proteger a la ciudadanía. [La Razón](#)

Cuevas va por SSC

En su informe por el Operativo Diamante, Sandra Cuevas, alcaldesa en Cuauhtémoc, aclaró que no va por la Jefatura de Gobierno, sino por la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [Milenio](#) / [El Universal](#) / [El Sol de México](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [24 Horas](#) / Columna Binoculares [El Gráfico](#)

Columna Jaque Mate: Vara muy alta / Sergio Sarmiento

Algunas entidades han hecho un buen trabajo. La CDMX bajó su registro de 16 homicidios por cada 100 mil habitantes en 2018 a 8 en 2022, y lo hizo con un civil como secretario de Seguridad, **Omar García Harfuch**, policía de carrera. En Veracruz, con un secretario militar, el capitán de navío Cuauhtémoc Zúñiga Bonilla, la tasa descendió de 18 en 2018 a 8 en 2022. [Reforma](#)



Síntesis de medios

26 de julio de 2023

Columna Bajo Sospecha: El maltrato animal y la salud mental / Bibiana Belsasso

Zeus era el nombre de un perrito que dio su vida por defender a su amo. Un asaltante de nombre Édgar quiso asaltar a su dueño y el perro saltó para morderle la mano. En su furia, el asaltante agarró a balazos al perrito, matándolo. Esto ocurrió en la alcaldía Cuauhtémoc, en la CDMX. Por su parte, **Omar García Harfuch**, secretario de Seguridad Ciudadana capitalina, señaló que “el maltrato animal es la antesala de la violencia social que escala hasta lastimar a seres humanos”. [La Razón](#)

Columna De Frente y De Perfil: ¿Y la CDMX? / Ramón Zurita Sahagún

La disputa por la CDMX será cerrada, ya que “morenos” y opositores cuentan con varias cartas para competir en igualdad de circunstancias. En el curso de los meses recientes se bajaron los principales aspirantes como Rosa Ícela Rodríguez, **Omar García** y Xóchitl Gálvez, los dos primeros prefirieron mantenerse en sus cargos de secretarios de Seguridad Ciudadana, una federal y el otro en CDMX, mientras que Xóchitl Gálvez fue convencida para que disputará la Presidencia de la República. [Diario Imagen](#)

Policiaco

Auto termina en paso peatonal de Tlalpan

Una femenina perdió el control de su vehículo y terminó en las escaleras de un paso a desnivel, en la colonia Nativitas, alcaldía Benito Juárez. Testigos solicitaron el apoyo de policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, por lo que minutos después arribaron al lugar de los hechos, en compañía de personal de Bomberos. [La Razón](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#) / [24 Horas](#)

Muere electrocutado en taquería

En calle Rosa Castilla, de la colonia Alfonso XII, alcaldía Álvaro Obregón, Eduardo "N" un trabajador de limpieza murió electrocutado en una taquería cuando colocaba un foco. **Policías capitalinos** del sector Plateros y socorristas acudieron al lugar para brindar los servicios pre-hospitalarios, pero tras una pronta revisión solo pudieron confirmar el deceso. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Le rajan la panza a uno en A´salto del agua

Durante un ataque una persona resultó herida por un arma punzocortante afuera de la estación del Metro Salto del Agua, sobre avenida Arcos de Belén, en la colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc. Al sitio arribaron **elementos policiacos** y paramédicos del **ERUM** quienes atendieron a la víctima, el responsable logró escapar. [El Gráfico](#)

Fallece biker embestido por un cafre al volante

El conductor de una motocicleta perdió la vida tras ser embestido por una camioneta, en calle Norte 21, de la colonia Moctezuma, alcaldía Venustiano Carranza. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** del Sector Moctezuma, el responsable abandonó la unidad y huyó del lugar. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Choque frente al reloj chino

Un motociclista resultó herido luego de ser impactado por un automovilista sobre calle Atenas y Bucareli, en la colonia Juárez. El hombre fue atendido en el lugar. [El Gráfico](#)

Casi muere por ver celular

Una mujer que iba distraída por su celular fue atropellada por una unidad del Metrobús afuera de la estación Tren Suburbano Buenavista, al cruce de Insurgentes y Eje 1 Norte. [El Gráfico](#)



Síntesis de medios

26 de julio de 2023

Sistema Penitenciario

Dan voz a las víctimas

El documental La dama del silencio: El caso mataviejitas, de la directora María José Cuevas, tiene el propósito de eliminar la etiqueta de celebridad a la asesina serial. Cuando la cineasta conoció a Juana Barraza Samperio, La mataviejitas, durante un breve encuentro en el **penal de Santa Martha Acatitla** tuvo una extraña sensación de estar teniendo contacto con una celebridad. [La Prensa](#)

Justicia

Disminuyen en 26% feminicidios en la capital del país: Ernestina Godoy

En la CDMX, los feminicidios disminuyeron en 26% entre 2020 y 2023, explicó la Fiscal, Ernestina Godoy al rendir el Informe Mensual de la Alerta por Violencia contra las Mujeres. Explicó que del 1 de enero al 15 de julio de 2020 hubo 43 casos de feminicidio mientras que, en el mismo periodo de 2023, se han presentado 32 casos, de los cuales en 29 casos ya hay personas detenidas y judicializados a los probables responsables. [La Prensa](#) / [La Razón](#) / [Milenio](#) / [24 Horas](#) / [Más por Más](#)

3 mil 99 menores desaparecidos

De 2019 a 2022, con Ernestina Godoy como titular de la FGJ, se han contabilizado hasta 3 mil 99 carpetas de investigación por la desaparición de menores de edad en todas las alcaldías, según archivos de la propia dependencia capitalina. En los últimos cuatro años de su gestión, la falta de políticas públicas para prevenir esta problemática provocó que, en promedio, se registren 2.12 infantes extraviados por día en la capital del país. [Basta](#)

Imagen Destacada



RECONOCIMIENTO. Mauricio Sulaimán destacó el trabajo y esfuerzo del agente Juan Martínez